

de con-
amentos
ueda, ven-
yencia-
obias.
de Mur-
LOUITIMA
ldoras do
mos.
de Bris-
cal, LEG-
la Rusia,
ENTAS
iba se hace
Se venden
on más per-
s anteriores.
libras, á bajo
cepa.

Siempre hechas estaba fundado en la costa de Oquina, ha venido á resolver el problema de la posibilidad de construir á través del Pacifico un cable submarino que ponga en comunicacion directa á San Francisco con Yokohama y Pekin. Segun los reconocimientos hechos por el capitán Belknap, será más fácil y costará ménos tender el cable en el fondo del mar Pacifico, para unir el Asia con América, que lo fué colocar el que existo hace más de siete años entre el Nuevo Continente y Europa.

Los informes del inteligente jefe de la expedicion darán por resultado la construccion de otro telégrafo submarino á través del inmenso mar que llenó á Vasco Núñez de admiracion y de entusiasmo.... Pronto debe inaugurarse el telégrafo submarino entre el Brasil y Jamaica. Por medio de él quedarán unidas todas las naciones de la América del Sur con el resto del mundo. Como todas ellas son hermanas nuestras por el idioma y por la sangre, las felicitamos de una manera especial porque participan de las conquistas más útiles y maravillosas de la civilizacion moderna.

CHILE. **F1226**

De *La Libertad Católica* del 15 de diciembre:
CUESTION INTERNACIONAL.— Han llegado de España recientemente al ministerio de relaciones exteriores de Chile documentos muy interesantes relativos á la cuestion de limites pendiente con la República Argentina, y fundándonos solamente en la parte que de ellos se nos ha manifestado, podemos afirmar que son decisivos para demostrar plenamente el derecho de Chile al territorio patagónico hasta el rio Colorado.

Del mismo periódico del 26 de diciembre:
SANTIAGO.
(Correspondencia de *La Libertad Católica*.)
Diciembre 22 de 1873.
Señor Redactor.

El tan decantado proyecto de ley sobre instruccion ya no existe. Se suicidó de desesperacion. Más vale así: de otro modo habria tenido que padecer las penas de San Clemente y, lo que es más, habria sido un absurdo con vida y existencia legal, lo que, sea dicho de paso, no es tan raro que digamos. Sea de ello lo que fuere, lo cierto es que ahora en poder del gobierno está la iniciativa, la empresa, la accion por completo para matar ó dar vida á la libertad alcanzada en materia de instruccion. Algo han podido las resistencias de los diputados independientes, y eso algo es un beneficio que les debe la nacion. Ellos, demostrando con las pruebas en la mano la iniqua monstruosidad del proyecto de ley, han convencido á muchos y hecho desespearar á sus autores y sostenedores. Al fin éstos han dicho al gobierno: Arregle V. este asunto, nosotros no podemos.

El gobierno, por otra parte, ha renovado, por órgano de sus ministros, la solemne promesa de no volver por nada al antiguo monopolio, pro-

Incendio.—Como á las tres y media de la mañana de hoy se pronunció un incendio, cosa rara: en los mismos almacenes de la calle del Teatro, que no hace muchos dias empezaron á incendiarse por una ruma de fardos de tabaco.

Si entónces hubo sospechas de que el incendio fuese intencional, hoy no cabe la menor duda de que tan intencional fué aquel como el de la mañana de hoy. Quiénes son los autores? Eso ya es distinto. Misterios son esos que quedan sepultados en las cenizas del incendio. Lo cierto es que está sucediendo en Valparaiso algo de muy extraño ó de muy perverso, que ocasiona considerables pérdidas, como ha acontecido en la mañana de hoy.

Seguros.—La mayor parte de las pérdidas las han sufrido las compañías nacionales, pero no por esto dejan de sufrir tambien las extranjeras. Hasta ahora sabemos de las siguientes compañías que han perdido en este malhadado incendio.

Nacional.....	\$ 25,000
Chilena.....	10,000
Imperial.....	30,000
América.....	10,000

Esta última cantidad corresponde al edificio de la señora Gouli, pero aun no se sabe cuánto pierde en las mercaderías de los almacenes de aduana.

REPUBLICA ARGENTINA.

TEMPORAL EN BUENOS AIRES.— Un periódico argentino refiere en las siguientes líneas los estragos de un temporal en Buenos Aires:

“Varios buques anclados en nuestro puerto han sido arrojados á la costa por la impetuosidad de las olas.

Algunos árboles del paseo Colon han sido arrancados por el fuerte viento.

Los terceros de las calles de la ciudad se llenaron de tal manera de agua que inundaron las casas vecinas, sobre todo el de la calle de Chile y el de la calle de Estados Unidos, esquina de Bolívar.

Cerca de una cuadra de casas situadas en las cercanías de ese tercero, se inundaron completamente.

En la calle el agua ocupaba una distancia considerable, variando la profundidad del tercero entre una y tres varas.

Los trenvías nacionales, los de la calle del Perú, los de la compañía “Ciudad de Buenos Aires” y los de la compañía “Trenvías Argentinos,” fueron detenidos repetidas veces por la enorme masa de agua de los terceros.

En la noche y durante la representacion del drama *Oros, copas, espadas y bastos* en el Teatro de la Alegria, la lluvia rompió el cielo raso del *Paraiso*, luego el de la cazuela, el de los palcos, &c., esparciéndose en todas las galerías.

En el proscenio cayó tambien bastante cantidad de agua, á causa de haberse desprendido un pedazo del cielo raso.

Sin embargo, la funcion continuó sin que ocur-

935 \$ 29,320,000

La Verdadera distancia hasta Valparaiso por el paso de Uspallata será tan sólo de 840 millas, pues el cuadro precedente incluye tambien la seccion de Mendoza á San Juan.

SANTO DOMINGO.

Del *Star & Herald* del 16 de enero de 1874:

El movimiento revolucionario anunciado por los papeles de Nueva York ha sido bastante fuerte para obligar al Presidente Baez á hacer su renuncia, que fué aceptada segun convenio entre éste y los revolucionarios. Baez y su estado mayor se embarcaron en la cañonera francesa *Kersaint* con direccion á San Tomás. El tratado fué firmado de una parte por Baez y de la otra por el general Pablo Villanueva.

FRANCIA.

Tomamos del *Correo de Ultramar* del 6 de enero de 1874 lo siguiente:

El jueves próximo tendrá lugar en la capilla del palacio de Versalles la ceremonia oficial de la entrega de los birretes cardenalescos, por el Presidente de la república, á los tres nuevos cardenales que se hallan actualmente en Francia. Despues de esta ceremonia, los Eminentísimos irán á participar del almuerzo que el Mariscal MacMahon les ofrece con este motivo.

ITALIA.

Los periódicos italianos continúan una viva polémica con motivo de lo ocurrido en los funerales del coronel La Haye, celebrados en la iglesia de San Marcelo á peticion de su viuda.

—El Vesubio se prepara á hacer una nueva erupcion. Los boletines del director del Observatorio, M. Palmieri, anuncian un aumento de actividad en el cráter; el fuego no se manifiesta todavía, pero el humo que sale indica, por su intensidad, que las materias en ebullicion no se hallan muy distantes de la boca del cráter, cuya explosion se espera de un momento á otro.

—Una correspondencia que tenemos á la vista dice que el comandante del *Urinoso*, buque de guerra frances estacionado en las aguas del Civita-Vecchia; habia acompañado de grande uniforme al embajador frances cerca de la Santa Sede á la recepcion oficial que hubo en el Vaticano el 26 de diciembre.

Se recordará que la asistencia ó no asistencia de los oficiales de este buque de guerra á las recepciones oficiales del primero del año fué causa de un conflicto y de agrias interpelaciones en la Asamblea nacional, y que para evitar el que se repitiese en lo sucesivo, M. Thiers dió orden para que el Estado mayor de la fragata francesa se abstuyese de ir ni al Vaticano, ni al Quirinal, como así lo hizo.

—El general italiano Negri, ayudante general

temberg se presentan dos nuevos candidatos radicales. En Baviera, los liberales nacionales hacen esfuerzos extraordinarios para combatir á los católicos que se hallan muy bien organizados. El *Vaterland* ha reducido á la mitad el precio de su suscripcion á fin de hacer una propaganda más activa en sentido anti-prusiano. Los católicos ricos equipan por docenas los números de este periódico para distribuirlo gratis en las poblaciones y parroquias, y se han formado sociedades cuyos individuos se comprometen á no ir á ningún establecimiento culinario ó de bebidas en donde no se encuentre este periódico católico.

Estos antecedentes hacen presagiar que el futuro Reichstag alemán será mucho ménos dócil y más difícil de manejar que el que acaba de terminarse su mision, porque la oposicion católica formará en él un grupo más compacto y numeroso que en el actual; grupo que será reforzado por la fraccion socialista. Puede preverse que el futuro parlamento dará muchos quebraderos de cabeza á M. de Bismarck, con tanto más motivo que el Reichstag es la verdadera representacion nacional del imperio, y que las otras Asambleas no tienen ya más que una importancia muy secundaria.

SUMATRA.

Los holandeses han atacado los fuertes de Pempier y quemado los pueblos de que se habian apoderado. Los buques que han tomado parte en esa expedicion han vuelto de ella á Penang el 31 de diciembre, y en seguida la escuadra ha zarpa-do para Achin el dia siguiente.

ESPAÑA.

Casi todos los miembros del nuevo gobierno han sido ministros despues de la revolucion y en tiempo de Don Amadeo, y pertenecen á la opinion conservadora dentro de los antiguos partidos moderado, progresista y democrata. Solo el señor García Ruiz ha figurado hasta el dia como republicano consecuente y se ha hecho una celebridad por ser el único que ha defendido en las Cortes la República unitaria.

—El parte que anuncia la formacion del ministerio es del dia 4: del 5 no hay ninguno en Paris, ó por lo ménos no ha llegado á nuestras manos. Este silencio del telégrafo en las circunstancias presentes es bastante extraño y se presta á muchas conjeturas.

De Barcelona dicen con fecha del 3 que la vispera hubo desórden en una fábrica; los agentes de policia restablecieron el orden facilmente. Se habian tomado precauciones militares en prevision de los acontecimientos.

Moriones se ha acercado á Bilbao con 13,000 hombres. En Madrid se cree que este general se adherirá al pronunciamiento.

Se habla de un manifiesto que el nuevo gobierno dirigirá á la nacion, exponiendo la necesidad del golpe de Estado y prometiendo consultar al pais cuando haya dominado las insurrecciones. Si es así, no nos parece que está cerca la fecha.

119